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E7_A0_94_E8_A6_81_E8_c73_608626.htm 暑期来临，决定考研

的同学抓紧时间复习，对自己前途还充满未知数的人还在徘

徊：考研？就业？公务员？有的人说，考研会浪费三年的时

间，不值得；有的人说，读研能掌握更多的知识，发展前景

比较好，对此很多考生都各执一词。以为中国传媒大学的考

研过来人说出了自己的心声，希望他的感受能给各位还在犹

豫的人一点启发。 此时此刻，我已经坐在中国传媒大学静思

苑的研究生公寓楼里，回想一年前大三结束时的情景，四顾

茫然，不知道该何去何从考研，还是找工作？因为不知道哪

种选择更值得自己去尝试，也不知道哪条道路一片光明，哪

条道路坎坷不平，所以心中惴惴不安。 一、就业环境对学历

要求越来越高 用三年宝贵的青春时光读研，三年的研究生学

习究竟能不能让我们感到满意，究竟值不值得用这最宝贵的

三年时间换取研究生学历？这是我一直拿不定注意的原因所

在。但是，本科毕业后接着读研，尽早拿到硕士学位或者更

高的学位，有一个更高的工作起点，对于终归要步入竞争激

烈的社会的我们来说，是一个巨大的诱惑，也是非常现实的

问题。早点读研的好处自不待言，现在越来越多的单位对学

历的要求越来越高，连落实户口都是学位高的优先考虑。研

究生毕业，拿到硕士学位，就有更多的机会进入好一点的单

位，这是最现实的好处。而因为没有研究生学历，很多同学

就已经被很多心仪的用人单位用“要求研究生以上学历”这

一必须的条件拒之门外了。 二、学校是学习的最佳环境 从另



一个角度考虑，要进一步充实自己的理论知识，学校无无疑

是最好的学习环境，趁着年轻，在学校可以免去各种杂事的

干扰，可以潜心学习和研究，真正学习积累一些有用的知识

，而一旦参加工作，社会关系越来越复杂，各种杂事也越来

越多，很难再静下心来真正研究学习。 三、考研没有想象中

那么难 张爱玲说“出名要趁早”，再三考虑之后，我觉得读

研也要趁早，我决定考研。也有的同学参加了工作，而且工

作很好，但每个人的情况都不一样，自己的路只能靠自己去

走。也有的同学认为考研太难了，所以放弃考研。事实上，

正如一位跨考老师曾经对我对我说的一样，考研其实没有你

想象的那么难，很大一部分是在考验你的耐力，因为很多人

在中途就放弃了，所以他们失败了。从某种程度上说，只要

坚持，就是胜利。 读研是一个过程，在这个过程中，我们得

到的不仅仅是一个学历，更重要的是，在这个过程中，我们

掌握了学习和思想的方法，培养了科研的能力，从而养成终

生学习的习惯。相信在研究生毕业的时候，我们会在知识、

能力、思想各个方面，走上一个新的高度。 100Test 下载频道

开通，各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


